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TJEBC 

  
  
LA CRÓNICA. 
“RECHAZA TRIBUNAL ELECTORAL REVOCAR NEGATIVA AL REFERÉNDUM CONTRA EL 
ABORTO” 

Nota publicada el 14 de mayo.- Por mayoría de votos, el Tribunal de Justicia Electoral de 
Baja California (Tjebc) rechazó revocar el acuerdo del Instituto Estatal Electoral (Ieebc) que 

consideró improcedente la solicitud de referéndum legislativo en contra de la despenalización del 
aborto. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Rechaza-tribunal-electoral-revocar-
negativa-al-referendum-contra-el-aborto-20220513-0013.html 
  
  
  
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  
  
 -   NACIONALES 

  
  
LA JORNADA. 
“TEPJF CUESTIONA DESACATO A SUS DICTÁMENES Y SENTENCIAS” 

Ciudad de México. “¿Hasta dónde deben llegar los tribunales para reparar la falla 
del sistema y hacer valer sus decisiones, frente al desacato a una orden de la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para la 
integración de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión?”, preguntó el 
presidente de este Tribunal, Reyes Rodríguez Mondragón. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/13/politica/tepjf-cuestiona-falta-
de-apego-a-sus-dictamenes-y-sentencias/ 

  
  
MVS NOTICIAS. 
“PROBLEMAS DE LA DEMOCRACIA NO SE RESUELVEN DESDE EL 
AUTORITARISMO”: INE 

El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, afirmó que los 

problemas de la democracia como la pobreza, la mala distribución de la riqueza y la 
violencia, entre otros, no se resolverán desde el autoritarismo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/15/problemas-de-la-democracia-no-se-
resuelven-desde-el-autoritarismo-ine-552458.html 
  
  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
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-      LOCALES 

  
  
RADAR BC. 
“PRI CALIFICA DE ‘BODRIO’ REFORMA ELECTORAL DE LÓPEZ OBRADOR” 

MEXICALI. – La propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 
Obrador es un “bodrio” cuyo único interés es tener un órgano electoral a modo, 
aseguró la presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Baja California, 
Guadalupe Gutiérrez Fregoso 

https://radarbc.com/general/pri-califica-de-bodrio-reforma-electoral-de-lopez-
obrador/ 

  
  
LA JORNADA BC. 
“INAUGURAN OFICINAS DE LA ORGANIZACIÓN SOCIAL RICARDO FLORES 
MAGÓN” 

Tijuana, B.C.- La regidora Marisol Hernández Sotelo inauguró la oficina de la 
organización social “Ricardo Flores Magón”, presidida por César Crosrhwaite 
Rodríguez, ubicada en Avenida Constitución #942 entre calles 9 y 10 en la Zona 
Centro. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ayuntamientos/inauguran-oficinas-de-la-
organizacion-social-ricardo-flores-magon%ef%bf%bc/ 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“SE CASA HIJO DE JORGE HANK, TIGRE HANK CON MARÍA CONSTANZA” 

TIJUANA.- Jorge Hank Rhon, el dueño de Grupo Caliente, vivió durante este fin de 
semana la boda de uno de sus herederos, se trata de Tigre Hank Krauss, el cuarto de 
los cinco hijos que procreó con su segunda esposa Minerva Krauss y quien se casó 
con María Constanza. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/668753/se-casa-hijo-de-jorge-
hank-tigre-hank-con-maria-constanza.html 
  
   
  
  

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REAFIRMA MARINA DEL PILAR COMPROMISO CON ERRADICAR MALTRATO INFANTIL 
EN BC” 

La Gobernadora, Marina del Pilar, puntualizó que la Fiscalía General del Estado de Baja 
California (FGE) debe investigar a fondo la muerte de la pequeña Adriana ocurrida en 
Tijuana, así como aplicar con todo rigor las normas penales y la Ley para la Protección y 
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Defensa de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Baja California en 
ese caso y en el del niño Iván, asesinado en la ciudad de Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reafirma-marina-del-pilar-compromiso-con-
erradicar-maltrato-infantil-en-bc-8282465.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“ABIERTA GOBERNADORA A REUNIRSE CON GRUPOS FEMINISTAS” 

La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda se declaró abierta a una reunión con 
colectivos feministas en Baja California, luego de que estos iniciaran una denuncia ante la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos tras los arrestos realizados después de la marcha del 
1 de mayo. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Abierta-gobernadora-a-reunirse-con-
grupos-feministas-20220515-0013.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“GOBIERNO DEBE 1,800 MDP A LOS MAESTROS DE BC” 

El adeudo a maestros de Baja California alcanza los mil 800 millones de pesos por diversas 
prestaciones, reconoció la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, en un evento con 
motivo del Día del Maestro celebrado en el Centro Cultural Tijuana (Cecut). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/gobierno-debe-1800-mdp-a-los-maestros-
de-bc-8285305.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“ES MUY SERIA”, JUSTIFICA MARINA POR CONTRATAR MISMA EMPRESA QUE ‘KIKO’ 
VEGA 

Mexicali, 13 de mayo.- La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda justificó la 
contratación de la empresa Seguritech para la instalación de 4 mil cámaras de vigilancia, la 
misma que el ex mandatario Francisco Vega de Lamadrid contrató para un C5i, bajo el 
argumento de que es una de las más serias del país. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/es-muy-seria-justifica-marina-por-contratar-
misma-empresa-que-kiko-vega/ 

  
  
FRONTERA. 
“BUSCA STPS CONCILIAR 80% DE LOS CONFLICTOS” 

Tijuana BC.- Actualmente en el estado existen 40 mil expedientes en proceso, cuya resolución 
tarda en promedio cuatro años dentro de las juntas de Conciliación y Arbitraje, señala 
el Secretario del Trabajo y Previsión Social de Baja California. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Busca-STPS-conciliar-80-de-los-conflictos-
20220516-0001.html 
  
  

  
  

  

AYUNTAMIENTOS 
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-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INTENSIFICARÁN CAPTURAS ANTE PROLIFERACIÓN DE PERROS EN LAS 
CALLES” 

Debido a la proliferación de perros callejeros en las calles de Mexicali, y a los 
ataques que han hecho contra personas, la presidenta Municipal Norma Bustamante 
Martínez recomendó que cuiden a sus mascotas, de lo contrario, serán capturados. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/intensificaran-capturas-ante-
proliferacion-de-perros-en-las-calles-8284941.html 
  
  
-      TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
“CIUDADANOS ESTÁN DE ACUERDO CON TOMAR EL CARRIL DEL SITT” 

Tijuana BC.- El desconfinamiento del carril del SITT en Tijuana supondría una mejoría y 

liberación del tráfico en Tijuana, señalaron ciudadanos quienes aseguran que el proyecto de 
transporte no ha beneficiado a la población. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Ciudadanos-estan-de-acuerdo-con-
tomar-el-carril-del-SITT-20220515-0011.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MAYORÍA DE VISITANTES DE PLAYAS DE TIJUANA NO UTILIZAR CUBREBOCAS” 

A pesar de que dos mil 500 personas visitaron las playas de Tijuana, y se podía 
observar una afluencia ligeramente alta, la mayoría de visitantes y bañistas no 
utilizaban su cubrebocas, esto sucedió luego de que el gobierno del estado mencionó 
que su uso es opcional. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mayoria-de-visitantes-de-playas-de-
tijuana-no-utiliza-cubrebocas-8286096.html 
  
  

-       ENSENADA 

  
  
AFN TIJUANA. 
“INICIAN FESTEJOS POR EL 140 ANIVERSARIO DE ENSENADA” 

ENSENADA BC 14 DE MAYO DE 2022 (AFN).- El alcalde Armando Ayala 
Robles encabezó el inicio de los festejos del 140 aniversario de Ensenada. 
El evento se realizó en la calle Primera y avenida Ruiz, en la zona centro. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/128223_inician_festejos_por_el_1
40_aniversario_de_ensenada#ver_nota 
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AFN TIJUANA. 
“ANUNCIAN INVERSIÓN DE 12 MDP PARA OBRAS EN VALLE DE GUADALUPE” 

ENSENADA BC 15 DE MAYO DE 2022 (AFN).- El alcalde Armando Ayala Robles 
anunció que, como parte de los planes de mejora vial en Ensenada, el SCT y la SIDURT 
invertirán 12 millones de pesos para obras y acciones en el Valle de Guadalupe. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/128247_anuncian_inversion_de_1
2_mdp_para_obras_en_el_valle_de_guadalupe#ver_nota 

  
  

-       TECATE 

  
  

ZETA. 
“RECHAZO EN CUENTA PÚBLICA 2020 DEL INPLADEM DE TECATE REVELA 
ADEUDOS NO CONTABILIZADOS”: DIRECTOR 

El rechazo de la Cuenta Pública 2019 y 2020 del Instituto de Planeación y Desarrollo 
Municipal (Inpladem) de Tecate por parte del Congreso de Baja California deja al 
descubierto un endeudamiento y posible daño al erario originado en el XXII 
Ayuntamiento encabezado por Nereida Fuentes González, que fue creciendo como 
“bola de nieve” en la primera parte de la administración siguiente, de Zulema Adams 
Pereyra. 
https://zetatijuana.com/2022/05/rechazo-en-cuenta-publica-2020-del-inpladem-
de-tecate-revela-adeudos-no-contabilizados-director/ 

  
   
  
  

CONGRESO 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ANALIZAN EN CONGRESO LOCAL ESTABLECER REGISTRO DE MASCOTAS” 

El congreso del estado, analiza la posibilidad de establecer un registro de mascotas, con el 
fin de mantener un mayor control de los animales domésticos, esto, ante la proliferación de 
jaurías de perros y ataques a las personas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/analizan-en-congreso-local-establecer-
registro-de-mascotas-8285179.html 
  
  
LA JORANDA BC. 
“PROPONE DIPUTADA CLAUDIA AGATÓN PROMOVER PROGRAMAS DE SEGURIDAD 
ESCOLAR” 

Mexicali. 15 de mayo de 2022.- La diputada Claudia Josefina Agatón Muñiz presentó una 
Iniciativa de reforma a la Ley de Educación del Estado de Baja California. La cual tiene como 
objetivo promover programas de seguridad escolar como revisiones a las pertenencias de los 
educandos, siempre y cuando dichos esquemas respeten sus derechos. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/propone-diputada-claudia-agaton-promover-
programas-de-seguridad-escolar%ef%bf%bc/ 
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SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA CRÓNICA. 
“PRESIONES INTERNACIONALES EVITAN PESCA DE TOTOABA”: RUIZ URIBE 

Actualmente hay suficiente totoaba para liberar su pesca, pero presiones internacionales 
evitan que se dé este paso, consideró el delegado federal único en Baja California, Alejandro 
Ruiz Uribe. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Presiones-internacionales-evitan-pesca-de-
totoaba-Ruiz-Uribe-20220515-0014.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“HASTA CON 481 MIL PESOS MULTARÁN A EMPRESAS QUE NO PAGUEN UTILIDADES” 

Una multa de entre 24 mil 55 pesos y 481 mil 100 pesos es lo que podrían obtener las empresas 

que no cumplan con el reparto de utilidades entre sus trabajadores, de acuerdo a lo que señala la 
Ley Federal del Trabajo (LFT). 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Hasta-con-481-mil-pesos-multaran-a-
empresas-que-no-paguen-utilidades-20220516-0001.html 
  
  
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

   
  
-      SAN FELIPE 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MINA EN SAN FELIPE DEMANDA A EJIDATARIOS; EXIGEN EXTENSIÓN DE 
CONTRATO” 

La Minera Frisco en San Felipe ha demandado a los pobladores del ejido Plan 
Nacional Agrario, para solicitar una extensión del contrato con cláusulas que afectan 
a los residentes, comentó Yazmín González León. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mina-en-san-felipe-demanda-a-
ejidatarios-exigen-extension-de-contrato-8285320.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RESTRINGEN PAGOS A MINEROS DE SAN FELIPE” 

Debido a las inconformidades que han manifestado trabajadores de la mina de San 
Felipe, pertenecientes a la empresa Frisco, les han restringido sus pagos, ya que 
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algunos percibieron solo 80 pesos como salario de la semana, por lo que amagan con 
cerrar circulación de carretera a Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/restringen-pagos-a-mineros-de-san-
felipe-8285490.html 
  
  

   
  
  

COMUNIDADES / ONG’S / OSC’S / ORGANIZACIONES 

  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MARCHAN EN MEXICALI ‘POR LA PAZ’” 

Decenas de personas marcharon exigiendo a autoridades de los diversos órdenes 
de Gobierno se tuviera paz en Mexicali durante la mañana de este domingo en 
el Centro Cívico de la ciudad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/marchan-en-mexicali-por-la-paz-
8284766.html 
  
  
-       TIJUANA 

  
  
AFN TIJUANA. 
“EN PROMEDIO 200 MUJERES AL MES BUSCAN APOYO PARA UN ABORTO 
LEGAL” 

TIJUANA BC 14 DE MAYO DE 2022 (AFN). - Alrededor de 200 mujeres al mes 
buscan apoyo para realizarse un aborto, señaló Cristal Lia, integrante del 
colectivo Bloody's Red Tijuana, quien este sábado acudió al puente peatonal de 
la garita de San Ysidro, para entregar folletos en los que informa el protocolo de 
apoyo a mujeres en esa situación.  
http://www.afntijuana.info/informacion_general/128225_en_promedio_200_m
ujeres_al_mes_buscan_apoyo_para_un_aborto_legal#ver_nota 

  
  
-       ENSENADA 

  
  
FRONTERA. 
“EXIGEN PLAYAS LIMPIAS Y ACCESO LIBRE EN ENSENADA” 

Ensenada BC.- La marcha se realizó el sábado 14 de mayo y partió de la 
explanada del Cearte con dirección a Playa Hermosa, la cual hace unos meses fue 
declarada como una de las más contaminadas del país, los asistentes llevaron pancartas 
con frases como “antes Playa Hermosa, ahora playa apestosa”, “no más descargas en 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/restringen-pagos-a-mineros-de-san-felipe-8285490.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/restringen-pagos-a-mineros-de-san-felipe-8285490.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/marchan-en-mexicali-por-la-paz-8284766.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/marchan-en-mexicali-por-la-paz-8284766.html
http://www.afntijuana.info/informacion_general/128225_en_promedio_200_mujeres_al_mes_buscan_apoyo_para_un_aborto_legal#ver_nota
http://www.afntijuana.info/informacion_general/128225_en_promedio_200_mujeres_al_mes_buscan_apoyo_para_un_aborto_legal#ver_nota


 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
Comunicación Social 
“2022, Año de la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres en Baja California” 

las playas”, “la playa es de todos” y “exigimos mantenimiento a las plantas de aguas 
residuales”, entre otras.   

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Exigen-playas-limpias-y-
acceso-libre-en-Ensenada-20220515-0021.html 
  
  
  

  

SALUD. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“VACUNACIÓN MASIVA ANTI COVID-19, PARA ADOLESCENTES DE 12 A 13 AÑOS” 

En el marco de la suspensión de clases por el Día del Maestro, la Secretaría de Salud de 
Baja California habilitará puntos de vacunación masiva contra Covid-19 para la población 
de 12 y 13 años este lunes 16 de mayo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/vacunacion-masiva-anti-covid-19-para-
adolescentes-de-12-a-13-anos-8285764.html 

 

  
  
  

  
  

EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DÍA DEL MAESTRO: TIENE BC 63 MIL DOCENTES EN ACTIVO” 

En Baja California se cuenta con 63 mil 059 docentes en todos los niveles educativos activos en este 

ciclo escolar 2021-2022. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Dia-del-Maestro-Tiene-BC-63-mil-
docentes-en-activo-20220515-0001.html 
  
  
FRONTERA. 
“MAESTROS DEL CNTE EXIGEN BASIFICACIONES Y AUMENTO DE SALARIO” 

Tijuana BC.- Los profesores del sindicato CNTE exigieron basificaciones y aumento de salario 
en este Día del Maestro. Aprovecharon un evento que encabezó la gobernadora de Baja 
California, Marina del Pilar Ávila Olmeda; y el secretario estatal de Educación, Gerardo 
Solís Benavides, en el Cecut, al cual aparentemente no fueron invitados. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Maestros-del-CNTE-exigen-basificaciones-y-
aumento-de-salario-20220515-0015.html 
  
  
  
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
  

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Exigen-playas-limpias-y-acceso-libre-en-Ensenada-20220515-0021.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Exigen-playas-limpias-y-acceso-libre-en-Ensenada-20220515-0021.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/vacunacion-masiva-anti-covid-19-para-adolescentes-de-12-a-13-anos-8285764.html
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https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Dia-del-Maestro-Tiene-BC-63-mil-docentes-en-activo-20220515-0001.html
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LA CRÓNICA. 
“SE TRIPLICAN DECOMISOS DE FENTANILO EN EL ESTADO” 

Tijuana, B.C.- El decomiso de pastillas de fentanilo por parte de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) en Baja California aumentó casi un 231%, y las incautaciones en kilogramos 

también presentan un alza. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Incrementan-231-decomisos-de-fentanilo-en-
Baja-California--20220515-0032.html 
  

  
-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RESIDENTES DE ÁNGELES DE PUEBLA, RECLAMAN MÁS SEGURIDAD” 

Residentes del fraccionamiento Ángeles de Puebla reclamaron ayer 
mayor seguridad en esa zona a la alcaldesa Norma Bustamante Martínez, quien 
señaló que con el apoyo de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, esto 
será posible. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/residentes-de-angeles-de-puebla-
reclaman-mas-seguridad-8283013.html 
  
  
  

  

FENÓMENO MIGRATORIO. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CONSULADO MEXICANO DISEÑARÁ ESTRATEGIA SI HAY ELIMINACIÓN DE TÍTULO 42 
EN EU” 

Tras la decisión de un juez federal de Estados Unidos de detener la eliminación del Título 42, 
política que permite la deportación inmediata de migrantes que cruzan por vía terrestre al 
vecino país, Carlos González Gutiérrez, cónsul general de México en San Diego, indicó que 
la obligación principal del consulado es monitorear de manera muy cercana el procedimiento 
de las cortes norteamericanas. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/consulado-mexicano-disenara-estrategia-si-hay-
eliminacion-de-titulo-42-en-eu-8286087.html 
  
   

  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS. 
  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA JORNADA BC. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Incrementan-231-decomisos-de-fentanilo-en-Baja-California--20220515-0032.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Incrementan-231-decomisos-de-fentanilo-en-Baja-California--20220515-0032.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/residentes-de-angeles-de-puebla-reclaman-mas-seguridad-8283013.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/residentes-de-angeles-de-puebla-reclaman-mas-seguridad-8283013.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/consulado-mexicano-disenara-estrategia-si-hay-eliminacion-de-titulo-42-en-eu-8286087.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/consulado-mexicano-disenara-estrategia-si-hay-eliminacion-de-titulo-42-en-eu-8286087.html
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“INICIA PROGRAMA DE FORESTACIÓN EN LA LAGUNA MÉXICO” 

Mexicali, 14 de mayo.- El gobierno de Mexicali, encabezado por Norma 
Bustamante, llevó a cabo una jornada de forestación y la presentación de la torre 
de observación de aves en la Laguna México.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/inicia-programa-de-forestacion-en-la-
laguna-mexico/ 

  
  
RADAR BC. 
“LAGUNAS DE MEXICALI: SOLUCIONES PARCIALES A UN PROBLEMA DE 
LARGO PLAZO” 

MEXICALI. – En los últimos años el sistema lagunar de Mexicali que se encuentra 
ubicado al sur de la ciudad ha cobrado mayor relevancia entre la comunidad, 
pues se ha convertido en una zona para realizar diversas actividades 
https://radarbc.com/agenda-radar/lagunas-de-mexicali-soluciones-parciales-
a-un-problema-de-largo-plazo/ 

  
  
  

  

DERECHOS HUMANOS. 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“INVITA MELBA OLVERA A IMPULSAR LEY PARA ACTIVISTAS Y PERIODISTAS” 

TIJUANA.- Las personas defensoras de derechos humanos y periodistas contribuyen 
decisivamente a salvaguardar la democracia y garantizar la pluralidad participativa en un 
Estado de derecho y de buena gobernanza, expresó la subsecretaria de Derechos Humanos 
de la Secretaría General de Gobierno, Melba Adriana Olvera Rodríguez. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/668668/invita-melba-olvera-a-
impulsar-ley-para-activistas-y-periodistas.html 
  
   

  

COLUMNAS. 
  
  
AFN POLÍTICO. 
“IMPUNIDAD CERO”, Y VIOLENCIA AL 100% 

-       BAJA CALIFORNIA SE REZADA EN REGULARIZACIÓN DE ‘AUTOS 
CHOCOLATE’ 

  
TIJUANA BC 15 DE MAYO DE 2022 (AFN).- Con "cifras alegres" como las que acostumbran 
transmitir en este tipo de eventos, y con una comisionada del Sistema Estatal 
Penitenciario (María Elena Andrade Ramírez),  fungiendo como secretaria de Seguridad 
Pública (por la relevancia que le dieron para abrir el evento de este día), el gobierno de 
Marina del Pilar Ávila Olmeda presentó en conferencia de prensa, un informe que llamó 
Impunidad Cero". 

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/inicia-programa-de-forestacion-en-la-laguna-mexico/
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/inicia-programa-de-forestacion-en-la-laguna-mexico/
https://radarbc.com/agenda-radar/lagunas-de-mexicali-soluciones-parciales-a-un-problema-de-largo-plazo/
https://radarbc.com/agenda-radar/lagunas-de-mexicali-soluciones-parciales-a-un-problema-de-largo-plazo/
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/668668/invita-melba-olvera-a-impulsar-ley-para-activistas-y-periodistas.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/668668/invita-melba-olvera-a-impulsar-ley-para-activistas-y-periodistas.html
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Tanto la propia Andrade Ramírez (que fue identificada dentro de la transmisión en vivo, con 
un cintillo que la señalaba como "vocero" de la Comisión Estatal de Seguridad Pública), como 
el general Gilberto Landeros Briseño, el verdadero (hasta ahora), secretario de Seguridad, 
y el fiscal Ricardo Iván Carpio Sánchez, hablaron de resultados que, reflejados en cifras y 
cifras podrían parecer exitosos, sin referir casos concretos, que nos permitieran ver que en 
realidad se están combatiendo la delincuencia y el crimen organizado en Baja California. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/128248_impunidad_cero_y_violencia_al_100#ve
r_nota 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
CONFLICTO… ¿QUIÉN PAGA?... BICICLETOS… 

  
Serio conflicto se ha presentado entre la minera Frisco de San Felipe y los pobladores del 
ejido Plan Nacional Agrario, quienes al solicitar una extensión del contrato con cláusulas 
que afectan a los residentes terminaron demandados por la empresa propiedad de CARLOS 
SLIM. YAZMIN GONZALEZ LEÓN, representante del comisariado ejidal, explicó que desde el 
2019 se venció el contrato con la empresa, pero en lugar de permitir negociaciones para 
renovarlo, interpusieron una demanda contra los pobladores para que las viejas cláusulas 
sigan vigentes, entre éstas la de pagar solo un millón de pesos de manera anual por extraer 
el oro y plata de la montaña. “Desde octubre del 2019 que se venció el contrato dejaron de 
pagar y no hemos recibido ningún pago porque está la demanda hacia nosotros”. En el 2019, 
dijo, acudieron a renovar las cláusulas del contrato, donde buscaban un pago más justo por 
permitir la extracción del oro y la plata de sus tierras, pero de manera sorpresiva recibieron 
una demanda con las mismas condiciones de 1999. Además señaló que la empresa ha 
utilizado hectáreas no autorizadas y terrenos sin autorización por donde ingresaron agua y 
electrificación adicional. “Solo pedimos un pago digno y justo”. GONZALEZ LEÓN rechazó 
las acusaciones de la empresa al decir que los ejidatarios están pidiendo “las perlas de la 
Virgen” y aunque ven que la empresa minera no está dispuesta a ceder, la mesa directiva 
del comisariado ejidal seguirá luchando por lo justo, aunque el diálogo con Frisco no existe. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8286835.html 
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